

LEÓN

Las empresas leonesas declaran sólo un tercio de beneficios que antes de la crisis

La recaudación del Impuesto de Sociedades se ha reducido un 62% desde el 2007

MARÍA J. MUÑIZ | LEÓN

■ Si los datos sobre la recaudación del Impuesto de Sociedades, el tributo que grava los beneficios empresariales, es el termómetro para medir cómo están padeciendo las empresas locales los efectos de la crisis, las conclusiones no dejan de ser alarmantes. En los últimos meses los datos sobre lo que cotizan las sociedades leonesas no sólo confirman el drástico descenso de los beneficios en el último periodo, sino que evidencian un empeoramiento de la situación que contrasta con la evolución general del tejido productivo de país.

Las empresas leonesas declaran hoy sólo un tercio de los beneficios que obtenían en el 2007, un descenso en la recaudación de la Agencia Tributaria por este concepto que suma un 66% en seis años. Los datos del primer semestre no hacen sino ahondar en este retroceso de la actividad empresarial local. La agencia ingresó en la primera mitad de este año poco más de 11 millones de euros en la provincia por el Impuesto de Sociedades, frente a los 32 millones del mismo periodo en el inicio de los problemas económicos del país. Son, además, casi la mitad que los 20 millones de euros ingresados por las arcas públicas en el mismo periodo del año pasado, cuando las patronales leonesas aseguraban ya que las empresas se encontraban al límite de sus fuerzas.

Tendencia contraria

El descenso en la recaudación de este comienzo del 2012 en la provincia contrasta con la evolución general en el país. Las medidas normativas decididas por el Gobierno para cuadrar los Presupuestos Generales del Estado (muy lejos de las peticiones de los empresarios y de las propias promesas electorales del PP) han provocado un incremento del 4,5% en la recaudación del Impuesto de Sociedades del primer semestre del ejercicio.

En Castilla y León la tónica sigue siendo el descenso en las cotizaciones, pero con muchos matices que ilustran la dispar evolución empresarial, y por tanto económica, de las provincias.

El caso es que la caída de recaudación del Impuesto de Sociedades parece no tener suelo, y está en niveles de hace más de una década. El Consejo General del Colegio de Economistas reveló que entre el 2007 y el 2011 los ingresos cayeron un 63% a

nivel nacional, en 28.000 millones. En el caso de León, según la Agencia Tributaria, pasaron de 190 a 72 millones de euros. Un descenso del 62%.

La evolución de esta caída ha sido sin embargo distinta en el conjunto del país y en la provincia. A nivel nacional, contabilizando la evolución en el primer semestre del año, a partir del 2008 se registraron fuertes descensos, que evolucionan de manera más contenida a partir del 2010 y que en este 2012 han tenido ya un resultado positivo.

En cambio en León los beneficios empresariales siguieron creciendo en el 2008 y se redujeron moderadamente en el 2009. A partir del 2010, en cambio, las caídas interanuales han supe-

rado el 20%. Sólo en el primer semestre de este año el desplome en la recaudación es del 44% sobre un ya pésimo 2011.

Medidas

La recuperación en la recaudación a nivel nacional se debe en buena medida al cambio normativo adoptado por el Gobierno para solventar un complejo sistema de bonificaciones y deducciones que contribuyó también a la caída de la recaudación. Un cambio con el que se prevén recaudar 5.000 millones de euros

más en el Impuesto de Sociedades. Una de las medidas, que estará vigente en principio hasta 2013, es el establecimiento de un pago fraccionado mínimo para las grandes empresas. También se ha limitado la deducción de los gastos financieros; así como la libertad de amortización para las grandes empresas, aprobada en el 2010.

Esta medida se había convertido en una de las principales herramientas utilizada para postergar el pago de impuestos. Ahora se ha suprimido para las grandes sociedades, aunque se mantiene para las pymes siempre que esté vinculada a la creación de empleo.

Según los datos del Colegio de Economistas, a nivel nacional sólo un tercio de las declaraciones que presentan las empresas tienen bases imponibles positivas, y el resto, dos terceras partes, son negativas o cero.



La recaudación del Impuesto de Sociedades en la provincia ha caído de manera más acusada en lo que va de este año. RAMIRO

118 millones menos

■ El análisis de los ejercicios fiscales completos refleja que en cinco años los ingresos en la provincia por el Impuesto de Sociedades han caído en 118 millones de euros, al pasar de los 190 millones ingresados por este concepto en el 2007 a los 72 millones de euros del año pasado

Desplome

■ En los cinco ejercicios últimos el desplome en la recaudación es del 62% en la provincia, frente al 63% del conjunto del país. Si se contempla también la primera mitad del actual ejercicio, la caída de la recaudación en la provincia alcanza el 66% desde el 2007

Las sociedades locales reducen a la mitad su participación en la Comunidad

■ En la primera mitad del actual ejercicio la caída registrada en los ingresos por el Impuesto de Sociedades en la provincia de León fue la séptima más acusada de todo el país, según las estadísticas de la Agencia Tributaria. Sólo Teruel, Tenerife, Ávila, Guipúzcoa, Vizcaya y Castellón registraron descensos más acusados en este primer semestre, en el que buena parte de las provincias tuvieron ya incrementos en las cotizaciones por sus beneficios respecto a los resultados del mismo periodo del año anterior.

El análisis de los resultados en Castilla y León evidencia que cinco provincias siguen teniendo resultados negativos, mientras que el resto crecen. Mantienen su tendencia decreciente

Ávila, León, Palencia. Segovia y Zamora.

En cambio, los beneficios empresariales declarados crecen en Burgos, Salamanca, Soria y Valladolid. Un resultado que marca claramente la divergencia del dinamismo empresarial en la Comunidad.

León registra la segunda mayor caída en los primeros seis meses en la autonomía, y los impuestos que pagan las empresas locales por sus beneficios se sitúan en cuarto lugar dentro de Castilla y León; por detrás de Valladolid (donde la recaudación crece un 32%), Burgos y Salamanca.

En el primer trimestre del 2011 las empresas leonesas ocupaban el segundo lugar en su volumen de tributación por este concepto en la Comunidad, sólo por de-

trás de Valladolid. Mientras en esta provincia los ingresos por los impuestos de las empresas han crecido en siete millones de euros en la primera mitad del año sobre el ejercicio anterior, en León la cotización de los beneficios empresariales se ha desplomado en nueve millones de euros en el mismo periodo de tiempo.

El año pasado los impuestos que pagaban las empresas leonesas por su actividad suponían un 19,6% del total de la cotización de las empresas de la Comunidad. En sólo un año, esta participación ha caído prácticamente a la mitad: los impuestos de las sociedades de la provincia suponen apenas un 11,4% del total de los beneficios que declaran las empresas autonómicas.